
Rot-Weiss Cuxhaven      Cuxhaven, 4. Oktober 2021     

     -Vorstand-     

   

   

Protokoll Jahreshauptversammlung 2020 

                                                  am 23. September 2021 

     
Vorstand: Ralf Kaspar, Mario Birkmann, Bernd Köpcke, Lothar Brechmacher, Jürgen Vehrs, Michael 

Okatz, Silke Metzger, Timm Weiß.   

Gäste:  Mitglied des Nds. Landtages, Thimo Röhler, Bürgermeister der Stadt,  Bernd Jothe,  

1. Vorsitzender Sport in Cuxhaven, Thorsten Döscher,    

Mitglieder: 29 Stimmberechtigte.  

Ort: Im Großen Kino-Saal, Bali Kino, Holstenplatz 5, 27472 Cuxhaven.   

Beginn:19.00 Uhr 

Anlage: Tagesordnung und Ehrungen.  

 

Top 1: Begrüßung  der Anwesenden und Feststellung der Beschlussfähigkeit zur 

Mitgliederversammlung (MGV) durch B. Köpcke im Namen des Vorstands.  

Besonders begrüßt wurden Bürgermeister  Bernd Jothe, der 1. Vorsitzende von Sport  in Cuxhaven,  

Thorsten Döscher, sowie der Ehrenvorsitzenden, Jürgen-W. Sparnicht. Grüße wurden ausgerichtet 

vom Vorsitzenden des Kreissportbundes Cuxhaven, Rüdiger Sauer, sowie von der Ehrenvorsitzenden 

Marga Ohse.    

Danach wurde die Beschlussfähigkeit festgestellt  sowie der Beschluss zu offenen Abstimmungen  bei 

allen Wahlverfahren.  

 Top 2: Wahl eines Versammlungsleiters. 

Auf Vorschlag des Vorstands wurde B. Köpcke einstimmig zum Versammlungsleiter und Wahlleiter  

gewählt. 

 

Top 3: Genehmigung der Tagesordnung. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt.      

Top 4: Gedenken. 

Bernd Köpcke bittet um ein ehrendes Gedenken für die seit dem 2. Dezember 2020 verstorbenen 

Mitglieder Wolf-Rüdiger Ritter, Wolfgang Hilbert, Jörg Ebken, Frieda Söhl und Rüdiger Steen.  

   

Top 5: Grußworte von Bürgermeister M Bernd Jothe und Thorsten Döscher, den Vorsitzenden von 

Sport in Cuxhaven. 

Thorsten Döscher sprach über die durch Corona bedingte schwierige Lage der Vereine im letzten Jahr 

und den damit einhergehenden Verlusten sowohl an Mitgliedern wie auch an finanziellen Mitteln. 

Brachte aber auch seine Freude darüber zum Ausdruck, dass Rot-Weiss bisher offensichtlich gut die 

Pandemiezeit überstanden hat und verwies danach auf die in der Stadt sichtbar gewordene gute 

Entwicklung für den Sport. Mit dem gerade fertiggestellten Kunstrasenplatz Strichweg, der Gründung 

des Jugendfördervereins Fußball, dem Bau des Schwimmbads, dem Ausbau bzw. Sanierung der 

Sportanlagen und dem Bau eines weiteren Kunstrasenplatzes in Groden sind grooße Projekte 

gelungen. Mit dem politisch beschlossenem Bau der Vierfeldhalle als Ersatz für die Rundturnhalle 

kommt zudem eine weitere wesentliche Komponente hinzu, um gute Sportmöglichkeiten zu 

gewährleisten.   

BM Bernd Jothe brachte ebenfalls seine Freude darüber und zum Ausdruck, dass der Verein sich in 

jeder Hinsicht gut aufgestellt habe und gut durch die schwierige Zeit der Pandemie gekommen sei. Er 

bedankte sich für die stets offenen und im besten Sinne von sportlicher Fairness bestimmten 



Diskussionen, auch wenn es mitunter schwierige Entscheidungen zu treffen galt. Rot-Weiss Cuxhaven 

ist eine gute Adresse für Sportler. Zum Schluss verabschiedete sich Bernd Jothe in seiner Funktion als 

BM, er sei nicht mehr zur Wahl angetreten und gebe sein Amt in Kürze ab. Er sei sich aber sicher,  

dass die Verbindung nicht abreißen werde.   

 

Top 6: Ehrungen.  

Die Ehrungen  umfasste, (coronabedingt),  die Jahre 2020 und 2021 und erfolgte durch Aufruf und 

Benennung der Namen und Jahrgänge über die Leinwand,  sowie mit der Laudatio  die folgenden Text 

beinhaltete: “ Langjährige Mitglieder zu ehren gehört zu den vornehmsten Aufgaben eines Vorstands. 

Vereinstreue ist ein hohes Gut und in der heutigen Zeit keinesfalls eine Selbstverständlichkeit. Jeder 

Verein braucht solche Mitglieder, die nicht ihren Vorteil suchen sondern um die Wirkung einer guten 

Gemeinschaft wissen und den Zusammenhalt mit Herz praktizieren. Sie sind der „Kitt“, der einen 

Verein trägt und darüber hinaus auch ein gutes Vorbild für jüngere Mitglieder. Während der ja noch 

andauernden Pandemie haben wir die Treue zu unserem Verein mit der gelebten Solidarität unserer 

Mitglieder besonders eindrucksvoll feststellen können. Um die vielfältigen Herausforderungen zu 

meistern, Kontinuität zu gewährleisten und Fortschritt in Balance mit traditionellen Werten zu 

erzielen, bedarf es langjähriger  Mitglieder, die den Verein auch  bei „Gegenwind“ stärken und um die 

soziale Bedeutung des Sports bei Rot-Weiss wissen. Danke für die gezeigte Vereinsreue.“ 

 

Danach erfolgte kontaktlos die Übergabe der Urkunde mit der entsprechenden Vereinsnadel.  

Im Anschluss wurde der Dank und die Anerkennung für die geleistete Arbeit für die Trainer und 

Betreuer der Jugendmannschaften-Fußball- ausgesprochen, die im Rahmen der Kooperation mit dem 

Jugendförderverein Cuxhaven nunmehr dort zum Einsatz kommen. Ihnen wurde ausgezeichnete 

Arbeit bestätigt  und sie haben maßgeblich dazu beigetragen, dass die Jugendarbeit bei Rot-Weiss 

einen ausgezeichneten Ruf genießt.  

Eine Auflistung der geehrten langjährigen Vereinsmitglieder enthält die Anlage.     

Top 7: Rechenschaftsbericht des Vorstands.     

Der 1. Vorsitzende, Ralf Kaspar,  begrüßte zu  Beginn nochmals die Gäste und begann seinen 

Rechenschaftsbericht zunächst mit der Feststellung, dass die Schutzmaßnahmen gegen Covid 19 im 

Jahre 2020 (Corona) den Vorstand vor erhebliche Herausforderungen im Hinblick auf die sportlichen, 

organisatorischen wie finanziellen Belange gestellt haben. Zu Beginn des Jahres waren noch sportliche 

Aktivitäten möglich, so gewann z.B. die  1. Msch. Fußball den Masters Cup und auch die 

Hallensportarten liefen gut an, bis dann  Anfang März bis zum Juli/August alle sportlichen Aktivitäten 

eingestellt werden mussten. Ein großes Lob zollte er den Mitgliedern insgesamt, die trotz fehlenden 

Sportangebots die Treue zum Verein wahrten. Die Austrittszahlen wg. Corona waren gering, wie 

ohnehin der Mitgliederbestand stabil geblieben ist. Momentan zeichnet sogar sich ein leichter 

Aufwärtstrend ab. Auch das Beitragsaufkommen war stabil und die staatlichen Hilfen waren zudem 

sehr hilfreich. Besonders zu erwähnen sei auch, dass alle Übungsleiter als Solidarbeitrag auf ihre 

entsprechende Aufwandsvergütung für das ganze Jahr verzichtet haben, selbst als zwischenzeitlich der 

Trainingsbetrieb wieder aufgenommen wurde.   

Ralf Kaspar machte besonders deutlich, wie richtig es war, die Mitgliedsbeiträge nicht zu reduzieren 

oder auszusetzen. In diesem Fall hätte aus gesetzlichen Erwägungen die Gefahr bestanden, dass die 

Gemeinnützigkeit für den Verein aberkannt worden wäre. Die Gemeinnützigkeit war im Jahr 2020 

ohnehin kurz unterbrochen, wurde aber im November wieder zuerkannt.  

Der im Sommer wieder anlaufende Spielbetrieb wurde dann Anfang Oktober bis zum Ende des Jahres 

wieder gänzlich gestoppt. .  

 

In dieser Zeit hat der Vorstand aber erhebliche Sanierungsmaßnahmen im Kabinentrakt des 

Vereinsheims vorbereitet sowie den Umzug der Geschäftsstelle geplant. Ebenso wurde die 

Vereinsgaststätte von der Eigenverwaltung an den spanischen Culture-Club Galicia  mittels eines  

entsprechenden Nutzungsvertrages übergeben. Eine von den Mitgliedern besonders  angenommenen 

Maßnahme.  

 



Hinsichtlich der Entwicklung in den jeweiligen Abteilungen sprach der 1. Vorsitzende die jeweiligen 

Besonderheiten an. 

-Für die Fußballabteilung die Aufstellung eines Organisationselementes unter der Führung des 

Fußballobmanns Gerd Hinck.  

- für die Fußballjugendabteilung die vertragliche Regelung zur Schaffung eines Jugendfördervereins 

für die Mannschaften von der U 11 bis zur U 18. Er erläuterte kurz die vertraglichen 

Rahmenbedingungen.   

- Die Mannschaften U 6 bis U 10 verbleiben bei Rot-Weiss und die Übungsleiter leisten dort 

hervorragende Arbeit. Die Abteilung hat erheblichen Zulauf, die jeweiligen Jahrgänge müssen oftmals 

schon geteilt werden. Leider stellen sich nicht genügend  Trainer/Betreuer zur Verfügung. Die 

derzeitige Mannschaft der Übungsleiter ist bis zum Äußersten belastet, es muss gelingen, weitere 

Übungsleiter zu gewinnen. 

- die Boxabteilung hat mit Manuel Montoya einen neuen Abteilungsleiter, der Jugendboxer Marlon 

Montoya wurde Niedersächsischer Vize-Meister und Dritter bei den Deutschen Meisterschaften. 

- mit der Basketballabteilung wurde eine Vereinbarung über die organisatorische und finanzielle 

Verantwortung  für den Trainings- und Spielbetrieb aller Mannschaften getroffen. Ralf Kaspar 

erläuterte kurz die vertraglichen Rahmenbedingungen und ging des Weiteren auch kurz auf die sich 

für den Verein aus einer vorherigen Insolvenz der Basketball UG ergebenden Verpflichtungen ein. 

- in der Leichtathletikabteilung musste die Zusammenarbeit mit dem Trainerehepaar Wellner leider 

aus finanziellen Gründen beendet werden.  

- die Herzsportgruppe ist in die Rundturnhalle gewechselt. Leider können aufgrund der begrenzten 

Kapazitäten nicht alle Interessierten gleich berücksichtigt werden, es gibt eine Warteliste.  

 

Teil 2 des Rechenschaftsberichtes war die Darlegung der „Finanzen“. 

Bernd Köpcke erläuterte die Gewinn und Verlust-Aufstellung, die visuell auf der Leinwand 

eingesehen werden konnte. Die Rahmenbedingungen sowie die Vorgehensweise für die vom 

Steuerberater erstellte Bilanz mit der Gewinn- und Verlust – Rechnung für das Jahr 2020 wurden 

erläutert.   

Die Gewinn- und Verlust-Rechnung weist einen Gewinn von 20.037,97 € aus.  

Dieser hohe Gewinn ist allerdings auf  „Einmaleffekte“ (z.B. Kurzarbeitergeld und deutlich 

verringerte Kosten durch die Einschränkungen des Trainings-und Spielbetriebes zurück zuführen. Für 

die Zukunft kann dies nicht erwartet werden. Das Bilanzvermögen des Vereins wurde um 16.082,99 € 

auf 50.849,22 erhöht und weist Rückstellungen von insgesamt 27.100,-€ aus.  

Fragen ergaben sich nicht.  

Danach wurden kurz die Abweichungen zum Haushaltsplan 2020 erläutert, Fragen ergaben sich 

ebenfalls nicht.   

 

TOP 8: Bericht der Kassenprüfer. 

Der Kassenprüfer Jörg Freda trug dazu vor und bescheinigte dem Vorstand eine ordnungsgemäße 

Buch- und Kassenführung. Die Prüfung fand am 9. September 2021, zusammen mit Simon Hintze, in 

den Räumlichkeiten der Geschäftsstelle statt. .  

Er empfahl der Versammlung die Entlastung des Vorstands.   

 

TOP 9 : Entlastung des Vorstands. 

Auf Vorschlag wurde der Vorstand in öffentlicher Wahl einstimmig entlastet.   

 

TOP 10: Genehmigung des Haushaltsplanes für das Geschäftsjahr 2021. 

Der Haushaltsplan für das Jahr 2021 wurde durch Bernd Köpcke erläutert. Ausgehend von der 

Annahme, dass das Sportjahr 2021 weiterhin ohne Unterbrechung durchgeführt werde kann, ergibt 

sich für das Haushaltsjahr ein Gewinn von ca. 4.800,00 €.  

Der Haushaltsplan für das Jahr 2021 wurde einstimmig angenommen. 

 

TOP 11: Wahlen zum geschäftsführenden und erweiterten Vorstand. 

Die zu besetzenden Funktionen wurden visuell auf der Leinwand gezeigt. Die Abstimmung erfolge 

offen.   



Der Wahlleiter merkte vor der Wahl an, dass der Vorstand die Wahlvorschläge zu den  Wahlen  im 

nächsten Jahr anpassen wird, sodass die zeitliche Ausgewogenheit bei der Besetzung der 

Vorstandsaufgaben gewährleistet wird.   

 Es wurden gewählt:   

1. Stv. Vorsitzender  Andreas Wolter, Wiederwahl, einstimmig  

2. Sportwart Lothar Brechmacher, Wiederwahl, einstimmig  

3. Rechtswart Timm Weiß, Wiederwahl, einstimmig  

4. Schriftwart  Andreas Wolter, Wiederwahl, einstimmig  

Alle Gewählten nahmen die Wahl an.  

Als Kassenprüfer wurden gewählt: Simon Hintze, einstimmig, er nahm die Wahl an. Als weitere 

Kassenprüferin wurde in Abwesenheit gewählt: Julia Birkmann, einstimmig. Ihr Einverständnis zur  

Annahme der Wahl lag vor.  

TOP 12: Verschiedenes. 

Anträge lagen dem Vorstand nicht vor. Es ergaben sich auch keine weiteren Anträge oder Fragen 

während der Mitgliederversammlung. Die Mitgliederversammlung wurde um 20:10 Uhr vom 

Vorsitzenden geschlossen. Ende Protokoll 

Der Schriftführer/Versammlungsleiter   Der 1. Vorsitzende   

Gez: Bernd Köpcke     Gez: Ralf Kaspar 

Anlage 1: Tagesordnung 

Einladung zur Jahreshauptversammlung von Rot-Weiss Cuxhaven von 1990 e.V.  

am Donnerstag, den 23. September, um 19:00 Uhr im Bali-Kino Cuxhaven,  

Holstenstraße 5, 27472 Cuxhaven – 

Die Durchführung der Versammlung erfolgt unter Einhaltung der Corona-Hygieneregeln - Folgende 

Tagesordnung ist vorgesehen:  

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

2. Wahl eines Versammlungsleiters  

3. Genehmigung der Tagesordnung  

4. Gedenken  

5. Grußworte der Gäste  

6. Ehrungen  

7. Rechenschaftsbericht des Vorstandes mit Aussprache  

8. Bericht der Kassenprüfer  

9. Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes  

10. Genehmigung des Haushaltsplanes für das Geschäftsjahr 2020  

11. Neuwahlen für den Vorstand  Ein stellv. Vorsitzende/r  Sportwart/in  Rechtswart/in  

Schriftführer/in  Wahl des Kassenprüfers/in  

12. Verschiedenes 

Anträge an den Vorstand sind in schriftlicher Form bis zum 17. September 2021 zu richten.  

Cuxhaven, 07.September 2021 

Ralf Kaspar 1.Vorsitzende    -Ende Anlage- 

Anlage 2:  Ehrungen 
50 jähriges Jubiläum: Karsten Rosenberg, Helga Schlichting, Gerhard Joost, Siegfried Blank. 



35 jähriges Jubiläum: Javier Alfonsin Garcia, Werner Böhmert, Bärbel Eschenburg, Sabine Lenz-

Wrage ,Stephan Meyer, Siegfried Schülke, Sascha Staa, Michael Strahl, Jürgen-Wilhelm Sparnicht, 

Detlef Ebken, Peter Osterland, Klaus Wöhlkens, Klaus Buttler, Jürgen Menke. 

25 jähriges Jubiläum: Sven Kluth, Timo Siemann, Michael Zwanzig, Hermann Brenner,Matthias 

Braun, Rainer Behrens, Marcus Wolf, Arno Krüger. 

15 jähriges Jubiläum: Carsten Böneker, Lukas Johannes Braun, Tom Horeis, Jan-Hendrik Kuczorra, 

Ole Schepergerdes, Helga Thomsen, Wolfgang Wittkopf, Niklas Zwanzig, Gilda Richter, Walter Petz, 

Leon Connor Scholz, Julian Knop, Marc Purwin, Dennis Thermer. -Ende Anlage- 

                                                                          


